
          
 

        MESSES       
     

    * Les Dimanches  à 10h30 

 
    * Les Mercredis à 19h00                              
 
                       ********** 

        PRIERES 
 

  Dimanche 14 mai - 15h 
         Adoration du Saint Sacrement 
 
             Méditation du Chapelet  
             Lundi, Jeudi et Vendredi 

                         à 19h30 

                   
               Méditation du Rosaire 
         3ème vendredi du mois à 19h30 
   
 

   

         
             QUETE IMPEREE 

 
          Dimanche 07 mai : 

    Journée Mondiale des Vocations 

 
 

  

 

 

 

     
 
 
 
 
 

 
 

               AGENDA 
   
   Dimanche 30 avril – 09h30 

             Partage de la Parole   

 
      Mardi 09 mai – 20h30 

             Réunion du C.E.P. 

 

       Mardi 10 mai – 20h30 

   Réunion Préparation Baptêmes 

  

       Samedi 20 mai : 

             09h30 : du CE1 au CM2 

             14h00 : 6ème – 5 ème 

               et 4ème – 3ème 

   

      Dimanche 21 mai : 

                10h30 : Eveil à la Foi 

   

      Retraite 1ères Communions  

      et Profession de Foi 

 
 
    
          Nos joies – Nos peines 

     

  Eléonore DE SOUSA et  

 Marion CAMUS sont entrées dans     

    l’église par le sacrement du  

    baptême le 23 avril 

         
 
 

    
      

 

 
 

 
 
 

 
 

 

     L’Écho de Saint Paul…   

 

             N°191 23 avril au 21 mai 2017 
 

DITES-LE AVEC DES FLEURS 

 

Les mots, la musique, les chants, les couleurs, les fleurs nous 

aident à rendre nos célébrations vivantes et profondes. 

Parlons aujourd’hui des fleurs. 

Elles sont toujours pour nous une occasion de louer le créateur 

et de rendre grâce pour la beauté du monde. 

Les bouquets placés ici ou là marquent l’importance du lieu choisi 

et l’honorent : 

 

*le Saint Sacrement 

*le Livre de la Parole 

* le Cierge pascal 

*la statue de la Vierge 

*… 

Une construction florale ou une autre décoration permettent 

parfois de « donner du sens », d’attirer l’attention et 

d’accompagner la liturgie. 

Les fleurs et les bougies aident à la prière, contribuent à l’esprit 

de fête des grandes célébrations (Noël, Pâques …) où elles 

expriment notre joie, notre reconnaissance, notre action de 

grâce. 

 

L’équipe de décoration florale qui assure ce travail toutes les 

semaines, se sent responsable. 

Elle participe à la liturgie et aide à la prière en composant les 

bouquets (harmonie des couleurs, choix des fleurs, choix de 

vases adaptés). 

Elle essaie de mettre en valeur la création et prie 

Elle médite les textes du jour. Elle a le plaisir de travailler en 

équipe en échangeant des idées, en œuvrant dans le même but 

avec un goût partagé pour les fleurs. 

Elle invite celles ou ceux qui ressentent un appel en eux pour 

assurer ce service, à les rejoindre 

                                                    L’équipe florale de Saint Paul 

                                                       Thérèse, Nicole, Laurence 

 

 

… de la vallée aux renards 
 

« Heureux ceux qui 

croient sans avoir vu !  

Alléluia. » 

 
                 Jn 20, 29 
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Jeudi Saint 13 avril 2017 

Evocation des prêtres qui nous ont accompagnés à St Paul 

(suite) 

 

 

Puis après un « intermède » d’un an où il n’y avait pas de curé à 

Saint Paul 

Sœur Betty fut affectée à St Paul et très rapidement nommée 

responsable de la paroisse. Elle resta 9 ans. Elle était avec 

Bernard Mounios (prêtre du secteur, « modérateur »), les 

eucharisties étant célébrées par roulement des prêtres du 

secteur. Bernard Mounios est actuellement en maison de retraite 

à St Mandé. 

 

Après le départ de Bernard Mounios, le père Roger Djop fut 

nommé prêtre modérateur de St Paul, puis curé de St Paul, Notre 

Dame de la Merci, Rungis en 2012 et depuis 2016 responsable du 

secteur « Val de bièvre ». Sœur Betty est actuellement à Cergy et 

exerce des responsabilités dans une paroisse 

 

Toute cette évocation de la vie de notre Eglise des 50 dernières 

années nous amène à rendre grâce. Tous nos prêtres qui ont 

présidé l’eucharistie, forment une foule multicolore : chacun, 

nous a donné à comprendre le Royaume de Dieu annoncé par 

Jésus-Christ, à nous abreuver de la Bonne Nouvelle du Salut. Ils 

sont variés par leurs cultures leurs origines leurs spiritualités 

leurs talents, leurs grands et petits côtés. 

Ils ont été nos guides dans la foi, nos pasteurs et leur variété est 

signe de l’épaisseur humaine de nos sociétés. Ils sont chez nous, 

parmi nous, mais viennent d’ailleurs envoyés par notre Evêque et 

ils sont après leur passage envoyés vers d’autres par notre 

Evêque. Ils sont signes visibles de la communion de l’Eglise et de 

l’unité. 

Nous les gardons précieusement dans nos cœurs, comme témoins 

de l’amour de Dieu, témoins de la Bonne nouvelle que nous 

sommes appelés à communiquer aux hommes de notre temps, 

rampes de lancement de nos engagements au service de nos 

frères. 

 

Henri Sénizergues 

 

 

 

 

 

 

 

Jeudi Saint 13 avril 2017 

Evocation des prêtres qui nous ont accompagnés à St Paul 

 

 

Le Jeudi Saint est la fête où l’Eglise fait mémoire de la 1ère 

Eucharistie de Jésus avec ses disciples. C’est aussi l’évocation à 

travers le lavement des pieds du commandement de Jésus : 

mettez-vous au service les uns des autres. 

Une tradition de l’Eglise est aussi de faire ce jour-là mémoire de 

l’institution du ministère des prêtres dans nos communautés, de 

l’institution du sacerdoce.  

 

Aussi faisons ce soir mémoire de tous les prêtres qui ont présidé 

l’Eucharistie ici à Saint Paul particulièrement le Jeudi Saint, 

curés, vicaires, prêtres de passage, prêtres du secteur, vicaire 

épiscopal … 

 

Le 1er curé de 66 à 69 fut le père Paul Kannengieser (un 

alsacien) Il mourut brutalement pendant son ministère 

Le père Hugues (un bénédictin de L’Haÿ les Roses) fut curé 

pendant 3 ans de 70 à 73 

Puis Pierre Ortega (lui aussi bénédictin de L’Haÿ les Roses) lui 

succéda pendant 7 ans.  

Le Père Hugues est en retraite dans le monastère d’Etiolles, près 

d’Evry, où les bénédictins de l’Haÿ ont installé leur prieuré dans 

les années 80, le prieuré Saint BENOIT. 

Les 1ères cérémonies du Jeudi Saint autour d’une table comme 

aujourd’hui, datent de la présence du Père Hugues. 

 

Puis après le désengagement des bénédictins de l’Haÿ, ce furent 

des prêtres diocésains qui prirent en charge la paroisse St Paul. 

Claude Gourdin (Décédé en 2014) de 80 à 83  

Puis Gérard Seitz (Actuellement curé de Nogent S Marne) fut 

curé 7 ans. 

René Hammond (mort en maison de retraite en 2016) fut curé 

11 ans. Beaucoup ici se souviennent de lui : un grand voyageur, 

un amoureux de l’Afrique, du Désert, du tiers monde, de 

l’Amérique du Sud, des voyages en train, qui nous a fait vibrer 

par le récit de ses voyages 

 

Il fut remplacé par Luiz Marques prêtre portugais originaire de 

Madère qui ne resta que 2 ans emporté par un cancer en 2004. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

                 
 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

TEMOIGNAGE (suite) 

 

Si chacun a des préférences légitimes pour l'une ou 
l'autre dimension, nous sommes donc tous invités à 

nous demander comment, dans chaque activité 
paroissiale, chacun vit une mission à taille humaine 

où ces cinq dimensions sont présentes. 
 

Le deuxième jour, nos travaux ont porté sur  la définition et 

le partage d’une vision inspirante pour ma paroisse.  
 

Explorer les piliers de la fécondité pastorale en interrogeant 
sa propre vision pastorale : vers où allons-nous ? À quoi 
servons-nous ? Comment passer de la réalité d’aujourd’hui 

à la vision de demain ? Quels résultats cherchons-nous à 
atteindre à moyen terme ? Quelles cibles quantifiables 

visons-nous à court-terme pour atteindre les objectifs. 
 
C’est pourquoi, dans un de nos travaux de partage, 

l'animateur nous a demandé d'imaginer notre paroisse sous 
forme d'un animal, d’une  fleur, d’un fruit...Nous avons 

choisi un jardin avec fleurs, arbres, légumes... 
 
Chaque paroissien retourne la terre, sème, récolte : une 

activité ouverte sur le quartier à laquelle peut se joindre le 
nouvel arrivant ...Enfin un jardin qui se repose 

parfois l'hiver mais reste vivant, généreux. Un petit jardin 
parisien fertile dans sa foi. Une belle image pour nos 
paroisses de Saint-Paul et ND-de-la-Merci. 

 
                              Philippe D, Brigitte, Mireille et Djop 

 

TEMOIGNAGE 

 
WEEK END  TALENTHEO 

 
Les 25 et 26 mars , nous étions 4 représentants des 

paroisses St-Paul et ND-de-la-Merci, au milieu des  
850 prêtres, religieux, religieuses et laïcs venant de toute 
la France, de la Suisse et de la Belgique, à participer à la 

rencontre pastorale de "Talenthéo".  Le soleil était très 
présent sur le parvis de Notre-Dame d'Auteuil et dans les 

murs de cette église de Paris. 
 
Entre les partages, les  silences...et l'animation des 

célébrations, un groupe de jeunes chanteurs et musiciens 
a enflammé nos 850 cœurs par des chants et des danses. 

 
Le  thème du premier jour « Mieux se connaître pour 

mieux servir » insistait sur le fait que la nouvelle 
évangélisation exige la conversion pastorale de l’Eglise : 
rendre les communautés qui entourent nos pasteurs plus 

vivantes, missionnaires et évangéliques. Pour cela, cinq 
dimensions sont importantes et devraient être présentes 

dans toutes les activités de la paroisse : 
 
 relations : une vie fraternelle accueillante, avec des 

relations d'entraide ; 

 lieu d'annonce : une liturgie qui élève et qui permet 

de se tourner vers Dieu et de le rendre présent ; 

 communion : un service, entre paroissiens et à 

l'extérieur, vers les habitants du territoire, en répondant 

parfois à des propositions de services que l'on ne choisit 

pas ; 

 maturation : une formation et un enseignement 

permettant un processus de croissance spirituelle au sein 

de la communauté ; 

 mission : une communauté missionnaire, permettant 

le déploiement et l'annonce de la bonne nouvelle. 

 

                                                                       …/… 



 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                 

 
 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

DIOCESE INFOS 

 

Bientôt les élections ... 

 

Le 14 octobre 2016, le Conseil permanent de la Conférence des 

évêques de France a publié un texte intitulé : « Dans un monde qui 

change, retrouver le sens du politique ». 

 En voici la conclusion : « Il y a de la tristesse dans notre pays 

aujourd’hui. Tristesse de se voir ainsi, et de ne pas arriver à se 

rassembler pour l’élan dont il est capable, alors même que les 

épreuves et les incertitudes demandent que nous nous retrouvions. Il 

y aussi le risque de ne plus voir notre vie en société que 

négativement, oubliant combien nous avons de la chance de vivre 

dans ce pays, et que beaucoup envient nos conditions de vie.  

 

Allons-nous continuer à nous désoler, à nous opposer, à ne plus croire 

à nos capacités, mais aussi à ne plus voir tout ce qui, le plus souvent 

silencieusement, fait de manière bonne et heureuse la vie de ce pays : 

le travail bien fait, la disponibilité auprès de ceux qui souffrent, la vie 

de famille...? Il y a beaucoup de richesse cachée dans les cœurs, et de 

l’espoir qui vient de l’action de beaucoup. Et pour nous chrétiens, il y 

a l’invincible espérance que nous donne le Christ d’une lumière qui 

l’emporte sur toutes les obscurités. Alors, allons-nous encore laisser 

passer les années sans nous situer à hauteur des enjeux de 

responsabilité et de sens que la vie en commun nécessite ?  

Sommes-nous prêts à regarder les choses en face et à en tirer toutes 

les conséquences pour nos conduites personnelles et collectives ?  

 

Chacun, à son niveau, est responsable de la vie et de l’avenir de notre 

société. Cela demandera toujours courage et audace. Des qualités qui 

n’ont jamais déserté le cœur de notre pays. Ces quelques réflexions 

qui sont loin d’être exhaustives veulent contribuer au débat et 

appellent à être discutées, prolongées, affinées. A partir de ce texte, 

nous voudrions vous inviter à prendre la parole, à échanger avec 

d’autres, y compris non-chrétiens, sur les enjeux de notre vie en 

société.  

Nous pensons que les vraies solutions aux problèmes profonds de 

notre époque ne viendront pas d’abord de l’économie et de la finance, 

si importantes soient-elles, ni des postures et gesticulations de 

quelques-uns. Elles viendront de cette écoute personnelle et collective 
des besoins profonds de l’homme. Et de l’engagement de tous. »  

ECHO DU SECTEUR 

 
La Voix des PROPHETES  

Le Père Fernand Prod’homme propose un Parcours biblique à 

travers l’Ancien Testament pour comprendre, hier et aujourd’hui, ce 

que « Dieu dit… demande...promet... »  

Le dernier jeudi du mois à 20h30 Sainte Germaine, 38 avenue 

Dumotel, Cachan : 27 avril  -  25 mai  
 

ECHO DE SAINT PAUL 
 

Veillée Pascale : 3 Baptêmes et 2 Communions d’adultes  à Fresnes ! 

 

Nous avons entouré, cette année, Jérémy et Christèle baptisés à Saint Paul, 

Christophe à ND de la Merci ainsi que Sylvie et Pierre qui ont communié pour la 

première fois. 

Voici un petit bouquet de leurs paroles : 

 

« Ce samedi 15 avril a été pour moi un grand moment de joie, une grande sérénité, 

une explosion de bonheur ». 

« Quand le père Fernand m’a demandé de dire quelques mots, j’étais intimidé, 

mais j’ai pu dire ce que je vis : Jésus est là pour m’épauler dans mes projets, ma 

famille, mon travail ». 

« J’étais très ému quand ma marraine m’a remis la lumière et l’écharpe blanche ». 

« Merci à toute la communauté qui m’a entourée et même applaudie ! ». 

« En sortant, je me suis senti léger ! » 

« La communion a été pour moi comme une seconde naissance. Je suis maintenant 

résolu à vivre selon les principes de l’Evangile. Je remercie l’Esprit Saint de 

m’avoir permis de faire cette démarche sacramentelle et de m’avoir donné la force 

d’aller jusqu’au bout. Ma vie est désormais apaisée. Je prie tous les matins. Avec 

Flavie, mon épouse, nous continuons ensemble notre chemin vers la 

Confirmation. »  

«L‘Esprit Saint était présent parmi nous tout le temps de cette messe. J’ai remercié 

le Seigneur. Mon alliance avec Dieu est scellée et rien ne pourra y changer. » 

 

Des paroles qui nous réjouissent et nous renouvellent ! 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 


